

SVP - Fraktion des GGR
c/o Manfred Pircher
Lothenbach 7
6318 Walchwil / Stadt Zug

Parlamentarischer Vorentscheid GGR	
Eingang	17.5.04
Abgabe an Stadtrat	17.5.04
Abgabe an Dept.	17.5.04
Bekanntgabe im GGR	18.5.04
GK Nr.	

Stadtkanzlei Zug
Herr Werner Golder
Präsident des GGR
Postfach 1298
6301 Zug

Zug, 14. Mai 2004

Interpellation zum Veloverleih

Sehr geehrte Damen und Herren

Dass der Veloverleih in der Zugerbevölkerung einen festen Platz eingenommen hat, ist heute unbestritten. Jedoch die Art und Weise wie er von der GGZ betrieben wird, gibt einigen Anlass zur Kritik. Die GGZ hat verlauten lassen, wenn eine Gebühr erhoben würde, sie den Verleih nicht mehr betreiben würde. Nun für unsere Fraktion sieht es fast wie ein Erpressungsversuch aus und ist auch schwer zu verstehen.

Der Standort des Busses am Bundesplatz ist nicht nur störend, sondern es ist auch nicht der richtige Platz, denn das Zentrum für den Veloverleih ist der Bahnhof und da gehört er auch hin.

In Zeiten wo jede und jeder sparen muss, kann es nicht sein, dass die öffentliche Hand für Alles aufkommen kann und muss. Es muss möglich sein eine Gebühr zu erheben für das Vermieten eines Velos von CHF 5.- bis 10.- um die Abnutzung, Reparaturen usw. zu finanzieren, denn das wurde früher von der SBB auch eingefordert.

Es kann sicher nicht eine Kernaufgabe der Stadt Zug sein, den Veloverleih zu betreiben und noch weniger diesen zu finanzieren. An der GRR Sitzung vom 16. Dezember 2003 (gemäss Protokoll vom Nr. 13) wurde ganz klar und unmissverständlich dem Stadtrat den Auftrag erteilt, dass bei einer Weiterführung nächstes Jahr (2004) eine Vorlage für dieses Projekt dem GGR unterbreitet werden muss. Auch hat der GGR mit der Vorlage 1644 ganz klar dem Stadtrat gesagt, dass wenn der Bau des Bahnhofs fertig sei, dies eine Angelegenheit der SSB sei.

Nun was ist geschehen, der Stadtrat hat ohne den GRR Beschluss zu beachten in eigener Kompetenz die fehlenden CHF 30 000.- für den Veloverleih gesprochen und dies ohne wie vereinbart diese Vorlage dem grossen Gemeinderat vorzulegen!

Der Fraktion der SVP stellen sich folgende Fragen im Zusammenhang des Veloverleihs :

1. Warum betreibt die SBB keinen Veloverleih mehr, wie zum Beispiel in andern Städte in der Schweiz ?
2. Hat der Stadtrat mit der SBB über den Veloverleih Verhandlungen geführt, und was wurde vereinbart ?

3. Wenn die SBB keinen eigenen Veloverleih mehr betreibt, müsste die SBB 2-3 Parkplätze hinter dem Bahnhof für den Velo-Bus zu Verfügung stellen !
4. Was gedenkt der Stadtrat zu tun, für eine Einführung einer Verleihgebühr ?

Wir ersuchen den Stadtrat, um möglichst baldige schriftliche Beantwortung und danken Ihm im voraus für seine Bemühungen.

Für die SVP – Fraktion

Manfred Pircher

